

令和4年11月5日

報 告 書

島田市議会議長 様

島田市議会議員 大石 節 雄
島田市議会議員 石川晋太郎
島田市議会議員 山本 孝 夫
島田市議会議員 八木 伸 雄
島田市議会議員 森 伸 一
島田市議会議員 平松吉祝

議会報告会に出席しましたので、次のとおり報告します。

- 1 日時 令和 4年 11月 5日（土）
午後 7時 00分～午後 8時 30分
- 2 会場 島田市役所川根支所 大会議室
- 3 参加者数 12人（男性10人、女性 2人）
- 4 役割
 - (1) 受付 全員
 - (2) 司会 平松
 - (3) 挨拶（概要）大石
 - (4) 報告
厚生教育常任委員会 森
経済建設常任委員会 八木
総務生活常任委員会 山本
 - (5) 答弁 全員
 - (6) 記録 石川

5 報告事項

(1) 議会活動動向の市民への報告について

① 厚生教育常任委員会

令和3年度一般会計決算認定に関して、重要案件である放課後児童健全育成事業、新型コロナウイルスワクチン接種事業、学校給食運営事業、公民館・公民館類似施設管理運営事業について事業概要等を報告する。重ねて、最重要案件である、こども発達相談事業について事業概要と提言に至った理由を報告する。

② 経済建設常任委員会

令和3年度一般会計決算認定に関して、重要案件であるビジネスニーズ参入支援補助金、川越し街道賑わい創出事業、道路維持修繕事業、公園施設長寿命化対策支援事業について事業概要等を報告する。重ねて、最重要案件である、人・農地プラン策定事業について事業概要と提言に至った理由を報告する。また、令和3年度島田市水道事業会計決算、台風15号関連の被害復旧状況等についても報告する。

③ 総務生活常任委員会

令和3年度一般会計決算認定に関して、重要案件である空港周辺プロジェクト推進事業、ふるさと寄附金推進事業、子育て支援プラットフォーム等構築事業、デジタルマーケティング施策推進事業、田代環境プラザ運営費について事業概要等を報告する。重ねて、最重要案件である、一般廃棄物最終処分場管理費について事業概要と提言に至った理由を報告する。また、旧金谷庁舎跡地利活用事業についても報告する。

④ 報告に対する質疑等

- ・配布資料には各委員会の事業概要等のほか、決算額などに関する数字も記載していただきたい。
- ・Q 台風15号の影響で、川根・伊久美地区の河川に大量の土砂が堆積している。早期復旧を望むが、その見通しを知りたい。
A 台風15号に関する現在の復旧状況は、道路57%・河川45%・農林関連10%となっている。完全復旧に向けて今後も全力で取り組んでいくが、明確な見通しに関して今申し上げることはできない。

(2) 意見及び情報の交換について

今回のテーマ「地域課題について」

- ・Q 川根地区は、過疎新法において対象地域から外れるため今後を心配していたが、中山間地域の振興に関する特別委員会で、今後について検討していただけるとのことなので期待している。また、川根支所内に防災対策機能を持った地

域振興部署を設置していただくことを要望する。

A 過去の定例会における一般質問では、同様の質問に対して当局は前向きではない答弁をしている。ただ、今後議会としても中山間地域の振興策は提言していかなくてはならないと考えている。

A 中山間地域の振興は、都市部にとっても水源涵養や環境保全をはじめ大きなメリットがある。そこも踏まえ今後を検討していきたい。

A 台風 15 号による災害対応を進める中で、川根支所の防災対策機能の拡充は必要だと実感した。今後、当局に提言していきたい。

・ Q 過疎新法において対象地域から外れるため今後を心配していた。中山間地域の振興に関する特別委員会には期待している。川根地区には温泉やSLをはじめ多くの資源がある。そうしたことも含め、中山間地域を島田市の中でどのような位置づけにしていくか、また、どのようにあるべきかなどをしっかりと考えていただきたい。

A 島田の約7割は森林である。そうしたことから中山間地域の位置づけはとても大切だと考える。都市部とのバランスもしっかり考え、今後のあり方を検討していきたい。

A 元気のある街は地元の資源をうまく活用している。観光資源や再生可能エネルギーなどをキーワードに街づくりをしていけば、中山間地域の活性化に繋がると考える。

A 第2次島田市総合計画後期基本計画には、中山間地域の振興という言葉が入った。川根はとても魅力ある地域なので、しっかりとプロモーションをして、まずは交流人口を増やす取り組みができるよう、市に提言していきたい。

・ Q 川根地区の人口が減少している理由の一つに、土地が取得できずに引っ越しをしてしまうことが挙げられる。空いている土地を市で確保して、安く市民に提供していただきたい。また、島田市子育て世代型住宅は、最年長の子が中学卒業の頃、出ていかなくてはならない制度となっている。そのタイミングで川根地区を離れてしまうケースがみられるので、その点をなんとかしていただきたい。

A 市の所有地で遊休地がある場合、取得したい方がいれば、条件次第ではあるが売却をすることはある。ただ、取得を希望する方がいない中で、積極的に市が動くことはない。

Q 議員は地域の方とのコミュニケーションをしっかりと取ってください。

(3) 市等への要望事項

- ・ 川根支所内に防災対策機能を持った地域振興部署の設置
- ・ 川根地区の資源を活かした中山間地域振興策

6 まとめ（所見）

参加していただいた市民からは、中山間地域振興に関する積極的なご意見を多数いただいた。当議会では今年度から中山間地域の振興に関する特別委員会を設置し、同テーマに取り組んでいることから、いただいたご意見は同委員会にしっかりと伝え検討材料にしていきたい。